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Знакомьтесь: большая и дружная 

семья Ветровых. Глава Владимир 

Александрович, заядлый рыбак и 

охотник, благодаря своей супруге На-

талье Николаевне большой любитель

и знаток дачных дел. Дочь Яна, уже

сама опытная огородница (есть своя 

дача), сын Сергей, который, как

в народной пословице, 

построил дом, вырас-

тил сына и посадил 

дерево, младшая 

дочь Снежана

ведёт свой блог 

в интернете. 

Старший внук 

Владислав –

футболист и 

рыбак, второй – 

Станислав, буду-

щий программист, 

следующий – гита-

рист Данила, четвёртый 

внук Марк занимается танца-

ми в «Тодесе», пятый – художник Гор-

дей, а шестой – Глеб, он очень любит 

выращивать кроликов. Лапочка-внуч-

ка Сашенька растёт настоящей мод-

ницей. Знаете, что их всех объединя-

ет? Правильно – дача!

– В Сургуте живём более 40 лет, – 

рассказывает Наталья. – Как только 

вышли с мужем на пенсию, появилось 

много свободного времени и появилось 

желание переехать ближе к земле, по-

дальше от городской суеты. 

Семья Ветровых лёгкая на подъём. 

Пока жили в городе, на все выходные 

с ночёвкой уезжали на рыбалку. «У 

нас и внуки к этому приуче-

ны, любят порыбачить 

с дедом», – улыбается 

Наталья Николаевна. 

С мужем они вме-

сте уже 37 лет, жи-

вут душа в душу. 1 

июня будет ровно 

9 лет, как старшие 

Ветровы круглый 

год живут на даче.

ЛЮБИМЫЕ 
ПЕТУНЬИ

– Вышли на пенсию, про-

дали квартиру и купили себе дом 

в Черёмушках, – продолжает Наталья

Ветрова. – И первое, чего захотелось, –

посадить цветы. Зашла в интернет и 

набрала в поисковике: «Какой цветок 

самый неприхотливый и цветёт всё 

лето». Первой вышла петунья. 

 По идее, это не самые лёгкие в вы-

ращивании цветы. Но не для Натальи 

Николаевны – у неё весь двор усажен 

петуньями.

– Это мой цветок, – считает она.

– Цветы – это радость и украшение, 

даже отдыхаешь, когда работаешь с 

рассадой. Первое время (когда ещё ра-

ботала), помню, вечерами приезжала 

В СУРГУТЕ ПОДГОТОВКА К ДАЧНОМУ 
СЕЗОНУ НАЧИНАЕТСЯ В ЯНВАРЕ
 Чтобы получить хороший урожай, северным дачникам нужно очень
постараться. Чем заняться в майские праздники на шести сотках, «Сургутским
ведомостям» рассказала дачница Наталья ВетроваНаталья Ветрова.

уставшая, но успокоение и отдушину 

находила в любимых петуньях. Идёшь 

к рассаде, поливаешь, пересажива-

ешь – и любую усталость как рукой 

снимает!

ХОРОШО ОТДОХНУТЬ
На шести сотках дачного участка 

Ветровых растёт буквально 

всё: всегда в летний сезон 

у них на столе ранние 

огурцы, сочные поми-

доры, много клубни-

ки, есть горох и ре-

дис, а в теплице одно 

время выращивали 

даже арбузы.

Ветровы умеют 

и хорошо отдохнуть 

– по выходным у них 

традиционная баня 

и фирменные семейные 

шашлыки.

– У нас в соседях жи-

вёт много дачных умелиц 

и рукодельниц, – делит-

ся Наталья Николаев-

на. – На нашей улице

мы дружим домами с 

четырьмя семьями. 

Они тоже живут на 

даче круглый год, как 

и мы. Не только жен-

щины нашли общий 

дачный интерес (про по-

садки и урожаи), но и наши 

мужья. По праздникам мы 

ходим друг к другу в гости. С мо-

ими подругами Галиной Бежан, 

Валентиной Козачиши-

ной и Натальей Чиж

мы ходим на утрен-

ний кофе, такая у 

нас добрая дачная 

традиция. Очень 

хорошие у нас со-

седи! Если есть 

какие-то пробле-

мы, мы тоже их 

вместе решаем и

помогаем друг другу.

В ЧЁМ СЕКРЕТ 
ХОРОШЕГО 
УРОЖАЯ…

По словам Натальи Ветровой, надо 

просто очень любить свой сад-

огород и относиться к рас-

тению как к живому суще-

ству. «Я никогда не за-

глядываю в посадочный 

календарь, – призна-

ётся Наталья, – всё 

делаю, когда у меня 

хорошее настроение.

Если ты будешь уха-

живать за растением 

только потому, что 

это нужно делать, – ни-

чего не вырастет».

Именно сейчас, в начале мая, насту-

пает горячая дачная пора. На майские 

каникулы у Ветровых запланирована 

подготовка теплиц к пересадке расса-

ды из дома. Необходимо, чтобы сажен-

цы хорошо адаптировались к другой

температуре. 

– Чтобы получить свой дачный 

огурчик или помидорчик, надо гото-

виться за два-три месяца: приго-

товить землю, найти

хорошее удобрение, по-

стоянно ухаживать 

за росточками, 

лечить их (они 

очень часто бо-

леют), – делит-

ся своим опы-

том бывалая 

дачница. – Мой 

дачный сезон в 

Сургуте начина-

ется в январе.

…И ХОРОШЕГО 
ВОСПИТАНИЯ

Дети, которые растут в городе, мно-

го теряют, если родители их не вывозят 

на природу. А на даче всегда есть воз-

можность оздоровиться, побегать-по-

прыгать на свежем воздухе, понаблю-

дать за растениями, за насекомыми и 

прочей домашней живностью. 

– Такой детский неподдельный вос-

торг дорогого стоит. Этим живёшь. 

Ради внуков завели кур, утят, пара гу-

сят живёт в сарайчике. Держим пере-

пёлок, индюшат. Берём на сезон специ-

ально для них – детям очень интересно 

наблюдать, как из маленького птенчи-

ка вырастает настоящая птица. Да и 

нам, взрослым, интересно: ставили ин-

кубатор, всю ночь не спали, когда вылу-

плялись цыплята. Это был такой вос-

торг, который сравним с рожде-

нием ребёнка! Переживали, 

каждый час заглядывали 

туда, наблюдали, как 

себя чувствуют но-

ворождённые птен-

цы, – делится На-

талья Николаевна, 

и невозможно не 

улыбнуться этой 

истории.

Премьера

                                  

ДАЧНАЯ РУБРИКА.

¦ Беседовала 

¦ Ирина БАРКАНОВА

Наталья Ветрова: «Дача – дом родной!»

ПОСТУПКИ
ВАЖНЕЕ СЛОВ
Сургут стал лидером
по количеству заявок, поданных 
для участия в международной
премии #МЫВМЕСТЕ.

Региональный этап приёма за-

явок продлён до конца мая, но уже

понятно, что Сургут очень активен

– горожане подали более ста заявок,

62 из которых уже прошли модера-

цию, а значит будут представлены

вниманию экспертов премии. 

38 заявок поступило от волонтё-

ров, работающих в экологическом

направлении, а также от «серебря-

ных волонтёров» – людей старшего

поколения, воспитанных на гайда-

ровском Тимуре, а потому желаю-

щих помогать другим.

Среди заявленных – много про-

ектов от социально ориентирован-

ного бизнеса. Участие в премии даёт

шанс заявить о себе миру, обзаве-

стись связями и единомышленника-

ми, масштабировать дело.

На премию могут рассчитывать

только действующие проекты, и

те, которые уже реализовываются.

Сейчас главное – правильно офор-

мить заявку и пройти модерацию.

Справиться с этим помогает Мо-

лодёжный ресурсный центр адми-

нистрации города, встречи с ам-

бассадорами премии, после обще-

ния с которыми соискатели лучше

понимают, как представить свой

проект. И хотя это не конкурс гран-

тов, очень важно получить отзыв

от сообществ и тех, кто занимает-

ся таким же делом, а значит может

профессионально оценить нюансы

и масштаб работы. 

КОММЕНТАРИЙ КОММЕНТАРИЙ 

Надежда
СЕРГАЕВА, 
директор АНО 
«Центр поддержки
семей «Круг
надежд»:

– Мы уже второй раз пробуем
свои силы в международной премии
#МЫВМЕСТЕ. Первая попытка в
2022 году была тестовой, мы прош-
ли хорошую школу для того, чтобы
сейчас продвинуться дальше. Про-
ект «Мама, папа, я – культурная 
семья», с которым мы заявляемся,
уже дважды поддержан президент-
ским фондом культурных инициа-
тив.

Начинаем с того, что берём-
ся за полную диагностику семьи,
а потом «прописываем» меропри-
ятия и кружки, мастер-классы и
творческие мастерские. У нас есть
столярный кружок, мультстудия.
Проводим музыкальные и литера-
турные встречи, семьями читаем
стихи, играем на музыкальных ин-
струментах. Активно продвига-
ем семейное волонтёрство. Наши
психологи работают с родителями
и детьми. Заботимся об одиноких 
мамах, семьях, папы которых уча-
ствуют в СВО, но им больше тре-
буется моральная, душевная под-
держка.

¦ Ирина КОНДРЯКОВА
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